Karl Rahner defiende la Teología de la Liberación

Innsbruck, 16 de marzo de 1984.

Cardenal Juan Landázuri Ricketts

Excelentísimo señor Cardenal:

Debido a varias circunstancias de carácter personal que no hace falta especificar aquí, me es preciso manifestarle la alta estima que tengo por el trabajo teológico de Gustavo Gutiérrez.

Estov convencido además de la ortodoxia de su trabajo. La Teología de la Liberación que él representa es del todo ortodoxa. Es consciente de su significado limitado dentro de la globalidad de la teología católica, y es consciente también -y con razón según mi convicción- que la voz de los pobres debe ser escuchada en la teología, en el contexto de la Iglesia Latinoamericana. Esto quiere decir que una teología, que debe estar al servicio de la evangelizaQuince días antes de su muerte, ocurrida el pasado 30 de marzo, el P. Karl Rahner escribía al Cardenal de Lima (Perú) la carta que publicamos a continuación, en defensa del teólogo Gustavo Gutiérrez y la teología de la liberación.

ción concreta, no puede prescindir del contexto cultural y social de la evangelización si espera responder eficazmente a la situación en la cual vive el destinata-

De acuerdo a la carta sobre el marxismo de mi anterior y muy estimado superior general de la Compañía de Jesús, Pedro Arrupe, tengo la convicción que las ciencias sociales tienen una gran importancia para la teología de hoy. Estas ciencias sociales no son la norma para la teología, ya que ella se basa en el mensaje de Jesucristo, en el Evangelio y en la enseñanza de la Iglesia católica. Pero, hoy

día no sé puede hacer teología sin tener en cuenta las ciencias profanas.

Una condenación a Gustavo Gutiérrez tendria, esa es mi plena convicción, consecuencias muy negativas sobre ese clima que es indispensable para que pueda perdurar una teología que está al servicio de la evangelización. Existen hoy diversas escuelas y eso siempre ha sido así: también en la Edad Media y en la Teología Barroca hubo un legítimo pluralismo en la teología católica. Sería deplorable si se restringiera excesivamente, a través de medidas administrativas. este pluralismo legítimo. Si se me permite una alusión personal en este contexto, diría que yo mismo, probablemente, estov siendo tan controvertido en mi teología como Gustavo Gutiérrez. Pero eso no le impidió al Santo Padre felicitarme de una manera muy cordial en mi 80° cumpleaños. Lo mismo hizo la Conferencia Episcopal alemana. He tenido públicas discrepancias con el cardenal Josef Hoeffner en Colonia. Pero eso no le impidió felicitarme en nombre de la Conferencia Episcopal alemana con ocasión de mis 80 años y agradecer mi trabajo teológico.

Quisiera manifestarle además que gustosamente tomaría posición respondiendo a preguntas concretas sobre este asunto, si fuera necesario.

Con mis mejores deseos quedo a disposición de su eminencia.

Karl Rahner, S.J.

A los pocos días de haber cumplido los 80 años, Karl Rahner, uno de los mayores teólogos de nuestro siglo, fallecía en la ciudad austríaca de Innsbruck. Activo y lúcido hasta esa edad, Rahner dejó una monumental obra teológica (su producción supera los 4000 títulos), que contribuyó enormemente a la renovación de la teología católica contemporánea. Fue admira-

ble su coraje en la exposición serena y consecuente de su pensamiento teológico, así como evangélica fue su forma de discordar y de señalar abusos en todos los niveles. Tal vez el testimonio más importante de su vida haya sido su lucha vivencial e intelectual para sondear el misterio del Dios viviente entre los hombres de hoy.





de: ANSELMO COMBA



Cálices muy finos, cincelados enteramente a mano en oro y plata. Diseños modernos y clásicos.

Nos especializamos en la fabricación de báculos de obispo, cruces pectorales, custodias, copones.

Duarte Quiros 1710 Barrio Alberdi TE: 803609 - CORDOBA



Las restauraciones de piezas religiosas y antigüedades, los dorados y plateados, son también la especialidad de nuestros artesanos orfebres.